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4万人
由澳门日报读者公益基金会主办的第 34 届

“公益金百万行”慈善步行活动近日在澳门特区
举行。共有超过 4万人参加了此次慈善活动，筹
集善款超过1700万澳门元。澳门日报读者公益基
金会会长贺定一表示，今年活动参加人数和善款
金额均较往年有所增长，显示出澳门人对慈善的
热心。

（据新华社澳门12月10日电 记者王晨曦）

2000亿港元
国际咨询公司毕马威11日在香港表示，随着

越来越多“新经济”企业上市，加上上市改革中
可能引入的新政策等因素，预计2018年香港IPO
集资额有望超过2000亿港元。毕马威中国资本市
场发展服务组香港主管合伙人李令德表示，香港
IPO市场的集资活动以往由传统金融服务业公司
主导，目前正逐步转型到由互联网和科技业务相
关的“新经济”企业所带动。

（据新华社香港12月11日电 记者王小旎）

7000个
香港特区政府运输署12日宣布，粤港两地政

府决定额外增发7000个港珠澳大桥香港两地牌私
家车配额。粤港两地政府于 8 月 25 日宣布发放
3000个大桥香港两地牌私家车配额，因申请情况
踊跃，两地政府决定增加配额。新增的7000个配
额有效期为5年，到期后按届时规定及条件延期。

（据新华社香港12月12日电 记者周雪婷）

10分钟
由香港旅游发展局主办的2018香港新年倒数

活动将于 12 月 31 日晚举行。主办方 11 日举行新
闻发布会介绍活动的详细情况。今年烟火音乐汇
演全长约10分钟，规模更为盛大，画面宽度较去
年增加 35%，包含烟花、烟火、音乐及灯光等多
种元素。届时，烟花和烟火将在不同高度绽放，
营造多层次视觉效果。

（据新华社香港12月11日电 记者丁梓懿）

2个百分点
台湾人力资源平台 1111 人力银行 11 日发布

调查显示，受访企业对明年岛内景气动向趋于保
守，一季度招聘需求也同比下滑。调查显示，有
30％的受访企业看好2018年经济景气，同比下降
3 个百分点。有六成受访企业表示明年第一季度
有招聘规划，同比下滑2个百分点。

（据新华社台北12月11日电 记者张钟凯 刘刚）
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台湾日前遭受入冬以来最严重雾霾，台北
101 和高雄 85 大楼等知名地标都“神隐”，民众
形容空气污染的威胁让他们宛如住在毒气室。从

“用爱发电”到“用肺换电”，蔡英文执政一年
半，台湾从缺电危机到雾霾爆发，背后多是不合
理的能源政策作祟。

根据台湾惯见的“甩锅”思维，每当遭遇雾
霾，当局总将其归咎于东北季风带来的大陆空气
污染物。台行政机构主管赖清德就声称，空气污
染来源多种，其中 1/3来自岛外，特别是中国大
陆。不过，岛内气象专家表示，此次空气污染是
非常典型的岛内污染。有网友指出，11 月 29 日
当天，大陆沿海城市的空气污染指数比台湾还
低，而12月1日台湾空气质量好转，就是因为东
北季风吹散雾霾。

台湾环保团体“绿色和平”日前公布“全球
暨台湾燃煤发电不可不知的真相”报告。其中明
确指出，燃煤发电就是台湾地区碳排放持续增
加、造成空气污染危害健康的主因。

在今年“8·15”大面积停电事件发生后，民进
党当局一直在强调保证岛内电力供应，承诺未来
燃煤发电增加100亿千瓦时，并在2025年达成“非
核家园”的政策主张。但如今当局宣称的稳定供电
与对抗空气污染政策，已陷“自相矛盾”的困局。

事实上，自从2014年台湾第四核电厂在“反
核”压力下被迫封冻以来，台湾电力供应日渐吃
紧。长期“拆东墙补西墙”状态下，除了平时小
灾不断，今年夏天更是爆发影响全台的大断电。

按照民进党选举时画的“大饼”，到 2025年台
湾天然气发电占总发电比例的 50%，燃煤 30%，绿
能 20%。目前台湾核能供电占总电量的 16%，绿能
供电仅占不到 3%。那时想要达成目标，眼看不大
现实。

台“经济部能源局”最新发布的统计资料显
示，2016年台湾碳排放量为2.58亿吨，创下历史
新高。有台媒报道，2016年全球煤消耗量减幅创
纪录，全球煤时代迈向落幕，但台湾却因缺电，
决定加速拥抱“燃煤时代”。估计未来5年，台湾
需大量依赖燃煤作为发电主力，度过废核、绿能
发展慢、天然气卡关等危机。

有岛内民调显示，48.8%的民众不支持民进党当局以火电取代核电，
同时有74.6%的民众认为蔡当局有必要检讨“非核家园”政策。尽管空气
污染频亮红灯，台当局还表示，为提供安全和稳定的电力，未来燃煤机组
将加足马力运转。

民进党“在野”时，“反核”的神主牌为其换取了不少政治利益。
及至上台后，面对台湾供电紧张一触即
发之下，民进党先是违背“无核化”承
诺，偷偷摸摸使用核电，再是逆潮流而
动，牺牲环境和民众健康，大规模采取燃
煤发电。从“用爱发电”的戏言到“用肺换
电”的牺牲，民进党若再不认真反省能源
政策，环境和健康罪人的骂名，怕是离
得不远了。
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台上灯光绚丽夺目，伴随着场
景布置的变换，演员们盛装打扮，
用歌唱、舞蹈等形式表现畲族歌舞
与闽剧的精彩；台下座无虚席，来
自台湾华夏科技大学的师生们饶有
兴致地看着表演，大家时而惊叹，
时而鼓掌表达对节目的喜爱。

12 月 12 日，2017 福建文化宝岛
校园行——畲族歌舞及闽剧进校园
活动在台湾华夏科技大学举行。在
福建省文化厅与福建省闽台文化交
流中心的带领下，宁德市畲族歌舞
团与福建省实验闽剧院的演员们一
同登台演出，展示福建传统文化的
魅力。

开场节目是畲族特色的集体歌
舞，演员们身着传统的畲族长裙，
头戴饰物，唱着畲语的歌曲，并用
畲族的传统手势向观众们表达祝
福。这一节目结束后，主持人还邀
请部分观众上台，向演员学习畲族
人表达“吉祥如意”的手势。互动
环节带嗨了气氛，全场观众一起学
做这一手势，高喊“吉祥如意”。

随后，闽剧的表演开始登场。
在古色古香的场景中，“吕布”与

“貂蝉”登场，两人的戏服精美艳
丽，头饰颇具特色，做、念、唱、
打的基本功体现出专业水准；尤其

是“吕布”头甩翎子的动作，快而
稳的效果更是让现场观众不禁拍手
叫好。

此外，其他形式的歌舞和戏曲
节目也陆续登场，大家看得兴致高
昂。会后，不少在场的台湾同学表
示，自己过去不太了解大陆有畲
族，闽剧也只是耳闻但没有看过相

应演出。而这次的活动让他们直观
了解到畲族的服饰、语言、习俗和
闽剧的装饰、形式和对白的腔调，
感受到福建传统文化的魅力。

采访中，华夏科技大学教务长
谢百钩指出，两岸之间需要有更多
的沟通和了解，而文化类的演出就
是很好的一种方式，让学生知道大
陆的地域特色和文化习俗。而参与
表演的演员们则表示，之前没想过
他们的表演在宝岛会那么受欢迎，
看到观众热情的场面，他们更有激
情来卖力演出。

据了解，“福建文化宝岛校园
行”推广计划由福建省文化厅与旺
旺中时媒体集团共同合作，致力于
将福建省的传统戏曲、非物质文化
遗产与民间艺术以示范讲演、剧艺
展演、交流座谈的形式展示于台湾
学子眼前。自 2012 年启动以来，他
们的足迹已遍布台湾北、中、南地
区，并最终将在今年累计实现台湾
百所校园的巡演。

2017 年的活动主打畲族歌舞与
闽剧，从 12 月 11 日至 16 日在东南
科技大学、康宁大学、台湾观光
学院、中州科技大学等学校巡回
演出。（本报台北12月 12日电）

“不知不觉的，就成了这个城市的一部分，
甚至回香港待久了会很想回来。”2006年就已到
北京工作的徐天成抬头一算，已经是第11个年头
了。作为土生土长的香港人，徐天成的家人都在
香港，但2009年被调派到香港工作半年，却让他
有些恍惚，“总觉得北京才是家，香港只是被调
派的地方。”

像徐天成这样来内地发展的港人还有很多，
他们由初来乍到的不适应，到此后的如鱼得水，在
内地不同行业和领域实现自我，并收获了归属感。

北京城里安新家

初来乍到，百般不适，光是秋天的干燥和春
天的柳絮就让徐天成吃了不少苦头。“好在那时
每天都有新发现，有这种新鲜感，也不会觉得太
辛苦。”如今，乍见之欢已变成细水长流的爱，
如果有新来的香港朋友觉得北京不错，徐天成会
非常高兴，仿佛为自己的家人长了脸；如果说不
喜欢，他总想找到原因，帮他们安顿下来，希望
他们对北京的印象有所改观。

“80后”的曹肇棆从香港来京也有9年了，3
年前还在北京创立了“CBD迷你仓”，有了自己
的事业。比徐天成幸运的是，曹肇棆的家人也生
活在北京，虽然2008年初到北京也面临种种生活
细节还有语言上的困难，但在家人的帮助下不到
半年就完全适应了。“北京很大，很包容，选择
也多。”曹肇棆认为，来自任何地方的人都可以
在北京找到自己喜欢的生活方式。

2009 年，余家鸿因为朋友一句“香港人并
不了解内地”，在好奇心的驱使下到北京语言大
学学了 3 个月的普通话，借机体验北京的生活。
随后，一家新成立的国有投资机构向他抛出了
橄榄枝，从普通职员到高级经理，这一体验就
是8年。

由于此前一直在英文环境里工作，余家鸿最
初在文书写作上遇到了很大的麻烦。而今，他不
仅已经可以胜任各类文书写作，甚至在交谈时常
常蹦出很生动的成语。熟悉了北京的工作环境，

加之拥有丰富的国际机构工作背景，余家鸿在工
作上如鱼得水。回想当初来北京的“一时冲
动”，他笑言很“任性”，却也感到很庆幸。

大平台成就大事业

如果说早些年来北京的香港青年，更多是出
于体验未知世界的热情，近些年来京的年轻人则
有了更多考虑个人发展的理性。今年刚从清华大
学硕士毕业的姜必楷已经准备留下来寻找新的工
作机会，比起前辈们的“任性”，姜必楷在来北
京之前已经对内地有了很多的了解。

学生时代主修中国研究，毕业后成为政府公
务人员又频繁往返两地，2016年入学清华之前，
姜必楷就相信，来北京会对自己的成长有帮助。

“这里的年轻人积极、乐观，有远大的理想。”从
滴滴公司实习完后，他感慨，内地发展快、空间
广、可能性多，年轻人会更有机会实现他们远大
的抱负。“跟他们在一起时间久了，自己也变得
雄心勃勃，动力十足。”姜必楷说。

从2014年在国贸建立第一个迷你仓项目，到
现在已经在北京、上海拥有了12个项目，曹肇棆
的“CBD迷你仓”项目还在快速扩张。对于北京
的创业环境优势，曹肇棆有着切身的感受。

“北京有 2000多万人口的市场，人们又很容
易接受新鲜事物，这是当时选择在北京创业的重
要原因。”在 2014年之前，北京绝大多数人并不
了解迷你仓，做这类项目的机构也是凤毛麟角。
然而第一个项目投入运营不到6个月，使用率就
已经达到 50%。今年 5月，曹肇棆的项目得到了
国际知名投资机构的青睐，获得了项目史上最大
规模的单笔融资金额。同时，北京的辐射效应也
开始显现，迷你仓的经验也开始在其他城市复
制。对公司未来的发展，曹肇棆信心满满。

得益于国家雄厚的经济实力和国际影响力，
余家鸿所在的国有投资机构因其主权财富基金性
质和经营状况，在海外深受融资方欢迎。作为昔
日伦敦投行的华人投资精英，余家鸿融通中西的
优势得到了充分发挥。

有准备才能更从容

两地交流日益频繁，每年有大批香港大学生
到内地实习，越来越多的香港年轻人开始考虑到
内地发展。频繁往返于京港两地，徐天成自称是

“最熟悉北京的香港人，最熟悉香港的北京人”，
自然也成了许多香港年轻人的咨询对象。“虽然
大家的成长背景、生活习惯甚至价值观念都会有
差异，但只要秉持开放包容的态度，这些差异非
但不是麻烦，反而会很有趣。”徐天成说。

其实，促进两地交流，徐天成这些年一直乐
此不疲地在做，他在香港写过文章鼓励港人多了
解内地，也在内地出版了《我们香港这些年》帮
助内地读者认识香港。而今，两地来往越来越便
利，他自然更加鼓励香港年轻大学生多到内地走
走看看。但他也强调，要在内地站稳脚跟，他们
得非常努力才行。

面对同样的问题，余家鸿也给出了类似的提
醒，“内地空间广舞台大，但人才也多，来内地
打拼前，需要搞清楚自己的竞争力到底是什么。”

对于想在创业领域试试身手的香港年轻人，
曹肇棆更建议他们先到内地工作一段时间。“要
先找个合适的平台，认真地学习和了解内地。成
长的挑战很多，但只要肯努力，成功的机会也很
多，这就是内地吸引人的地方。”曹肇棆总结道。

港青“北漂”记：

这里有太多让我眷恋的东西
本报记者 冯学知
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互动环节带嗨气氛 全场高喊“吉祥如意”

闽剧畲族歌舞走进宝岛校园
本报记者 柴逸扉 文/图
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图为演员在台上表演。图为演员在台上表演。

数 说 港 澳 台

香港大学图书馆近日推出治疗犬试验计划，引进治疗犬帮助学生调节心理状态，让学生在考试期间
心情愉悦。图为香港大学学生与治疗犬在一起玩耍。 王 玺摄 （新华社发）

港大引进治疗犬为学生减压
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